

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

AÑO V

PALMA DE MALLORCA
Martes 17 de Marzo de 1914

Núm. 1.416

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

PLUMA DE MUJER

Después del asno muerto...

Un poco extraño es que la campaña de algunos periódicos contra las elecciones empiece precisamente cuando las elecciones han terminado, cuando las actas están ya adjudicadas, siquiera falte, para que la adjudicación sea definitiva, el dictamen del tribunal de actas y el acuerdo del Congreso de los diputados.

En realidad, los fines electorales han sido, por lo que hace al Gobierno, como el principio y el medio. De estas premisas tenían que desprenderse necesariamente las consecuencias de las coacciones, sobornos, amaños, actas en blanco, etc. etc., que han predominado en la reciente función electoral.

Pues he aquí el contrasentido: los que guardaron silencio, o tícidamente aceptaron aquellas premisas, se indignan ahora delante de la consecuencia, sin reparar en que los lodos electorales son producto de los polvos que se esparcieron durante el largo período preparatorio de la elección. ¿Qué puede pensar el país del silencio de antes y del ruido de ahora? ¿No pensará que estaba aconsejado o impuesto el primero por la expectativa de un interés, al cual sólo podía dar satisfacción el ministro que gestiona las elecciones? ¿No pensará que estos gallos mudos hasta el día siguiente de los escrutinios tenían algún papelito en las respectivas gargantas?

Para pensar así, bien que con el fundamento de una robusta prueba indiciaria, le sobra razón. Eso de estar bien con el anfitrión durante el banquete, sin que sea obstáculo para ello la sospecha de que no salen de buena parte esas misas, y torcer el morro y ponerse de uñas cuando se está ahito y no queda sitio en el estómago para los postres, es, si cabe, más repugnante que la misma farsa electoral, es decir, que los autores directores y personales de ella, porque que que inspiran aquéllos es la repugnancia de los cómplices y encubridores, y no de los que se complican y encubren por causas que relativamente atentan y en cierta manera explican el quebranto legal o moral, sino por un interés inmediato, muy censurable.

Y por eso la opinión que censura fuertemente; porque sin esas complicidades escandalosas se evitarían las dos terceras partes de las ilegalidades, de los chanchullos, de los amaños, de las compras de votos que ahora, a los mismos periódicos que las ocultaron y en casos las prohibieron, producen indignación.

Después del asno muerto...

Miguel Peñaflor

Madrid, Marzo de 1914.

Más que vendidos parecerán

Regalados

los juguetes que SALDA para Ramos la PERFUMERÍA INGLESA

Obra de reparación

(De nuestra colaboración)

Recordáis, lectores míos, que os he hablado algunas veces de como era una obra nacional de reparación y expiación la de levantar el templo al Corazón de Jesús, dedicado en la cumbre del Tibidabo, en Barcelona.

No tengo para qué contaros la historia, porque la sabéis: sabéis bien de qué modo el apóstol que el Sagrado Corazón tiene en la condal ciudad, María Victoria, emprendió esa labor ardua, difícil de, por medio de sacrificios, allegar fondos para levantar el templo... Esa labor se prosigue, y se prosigue con mayor empeño, sin que arredren a cuantos en ella toman parte dificultades ni obstáculos... La cripta está ya, la vi esta primavera y allí y sobre el terreno, María Victoria, y el Padre Fierro, ese salesiano tan bueno, tan dulce, tan inteligente, que queremos como algo nuestro y que nos han llevado a Turín, me expresaron su confianza de que, al cabo, el templo se levantaría por completo, y que sería un templo amasado con los sacrificios de todos los españoles amantes del Corazón de Cristo.

Pues bien; María Victoria ha ideado un nuevo sistema de atraer hacia la obra del Tibidabo mucho amor y mucho sacrificio. Ha publicado unas hojas, «Abejas místicas del Corazón Eucarístico de Jesús en el Tibidabo» —Panal de amor—, y en ellas nos dice a todos: «Jesús quiere venir, Jesús quiere reinar. Ya tenemos bandera, ya tenemos himno nacional; pero ¿dónde está el trono? ¿dónde está el templo monumental, grandioso, digno del que ha ofrecido reinar en nuestra España con más veneración que en otras partes?... Ved ya la hermosa cripta que en la cima del monte se levanta: contemplad aquellas piedras que el sacrificio labró: admirad el Sagrado benedito que sólo sufragaron los sacrificios de las almas puras consagradas a Dios...»

No pedimos limosnas, dadlas a vuestras parroquias, a vuestros pobres, dadlas preferentemente a la Buena Prensa, que es el primer factor en la actual batalla, pero... ¡dadnos el importe de un sacrificio! La abstención de un dulce, de un café, de una joya, de una flor, de una función de cine o de teatro, un adorno más sencillo en el traje, etc., el ofrecimiento de una mínima piquez sacrificada para el «Panal de amor», os hará «Abeja mística», y escribirá vuestro nombre en la divina Llagla del Corazón Eucarístico de Jesús, Jesús que quiere venir, Jesús que quiere reinar; preparadnos su trono. ¡Abnegación! ¡Sacrificio! ¡Amor!

Hasta aquí «María Victoria», y si a ella se quiere escribir, se puede hacer a los PP. Salesianos de Sarriá (Barcelona) o a nombre de «María Victoria», también, a la redacción de «La Gaceta de Cataluña», Cortes, 596, Barcelona.

¡Si viesséis, lectores míos, como han ido afluendo los sacrificios! Lágrimas hacen brotar de los ojos la lectura de muchos de ellos, y vergüenza para los que decimos a veces: «No puedo hacer más... Leed éstos que han ocurrido en Zaragoza. Una sirvienta que envió todo su jornal de un mes. Una obrera que durante nueve viernes se está privando del desayuno y de la cena y el primer viernes de Febrero no tomó en treinta y tres horas más alimento que dos veces la Sagrada Comunión, envió cinco pesetas. Un cieguete de la Habana envió una peseta, sus ahorros.

Los niños acuden presurosos a ese

«Panal de amor... Es natural... ¡jesús les quiso a ellos tanto! Recientemente dos pequeños de siete y seis años entregaron la mitad de una peseta que tenían ahorrada para que se le «diese al Sagrado Corazón de su parte...»

La empresa es hermosa, el plan inspirado por Dios, los cimientos fuertes, puesto que se basan en el sacrificio. ¿Qué es preciso para llevarla a cabo por entero?... Amor, nada más. ¿No habrá entre vosotros quienes quieran patentizar a Cristo ese amor privándose un poco por quien mucho infinitamente hizo por nosotros?». **María de Echarri**

Madrid, Marzo de 1914.

Desde Alicante

(De nuestro corresponsal)

Todos los pueblos van tomando cariño al problema cultural, y para lograr tener el mayor número de centros, ora primarios, ora secundarios o superiores, no desmayan hasta haber conseguido su ideal o hasta haber consumido todas sus fuerzas para lograrlo.

Alicante no va a la vanguardia en materia de instrucción, pero tampoco peca por descuidada. Y lo mejor es que no son sus corporaciones municipal y provincial las que dan vida a sus centros docentes, pues ambas dejan relegado al olvido tan sagradas obligaciones.

Pero, en medio de esta indiferencia, personas amantes del pueblo y de bienestar, prescindiendo de su filiación política y sacrificando sus propios intereses, han hecho un supremo esfuerzo y con su valiosa influencia han dotado a la población de los más indispensables centros de enseñanza.

Aquí tenemos Instituto General y Técnico, Escuela Normal Superior de Maestros y Maestras, Escuela de Náutica, Escuela Superior de Comercio, Escuela de Artes e Industrias, cuatro Escuelas Graduadas, tres de niños y una de niñas, con veintidós Maestros, esto sin contar el gran número de escuelas unitarias de ambos sexos, y las escuelas de adultos, tantas como maestros unitarios y de sección existen en la capital.

Si hacemos un examen comparativo, veremos que, a pesar de ser Alicante algo más pequeño que Palma, duplica casi a ésta en el número de centros docentes. Ahora mismo se hacen gestiones para conseguir (y no dudan las autoridades que lo conseguirán dadas las noticias recibidas de la Corte) que se establezca en esta ciudad la Escuela de Ingenieros de Montes, trasladada provisionalmente a Madrid a raíz de los acontecimientos ocurridos en El Escorial.

Las elecciones se han celebrado sin la menor alteración de orden público, siendo elegidos diputados los señores Canales y García, conservadores, y el señor Francos, liberal. La derrota, esta vez, la han tenido los republicanos y socialistas, lo mismo que los reformistas.

Los sermones cuaresmales se ven muy concurridos en los diversos templos en donde se predicán. Las conferencias filosóficas-religiosas que da el P. Fidel de Alcira en la parroquia de Santa María son celebradas incluso por personas poco amantes de la Religión, que, por desgracia, en esta ciudad abundan. Dios les toque el corazón, para que vuelvan al redil de donde procedían.

P. H.

Alicante, 15-3-1914.

La cuestión de Metz

Francia y Alemania

El diario «Nineteenth Century», ha publicado un artículo firmado por sir Harry H. Johnson, titulado «La Alemania y la Alsacia Lorena», en el que dice que, dado el estado permanente de inquietud entre la población alemana y la francesa, los continuos armamentos y la difícil política creada por la antigua cuestión de la Alsacia y la Lorena, podría ser, según el escritor, fácilmente solucionada con un poco de buena voluntad de una parte y de otra.

Alemania, que por su parte tiene absoluta necesidad de la amistad francesa, por razones financieras, debería ceder a Francia la Lorena más propiamente francesa, comprendiendo a Metz, y Francia debería ceder a Alemania una conveniente zona en el Congo.

Esta solución ofrecería ventajas considerables para una y otra partes.

Francia, eliminando sus resentimientos con Alemania, podría emplear su dinero, no ya en armamentos, sino en la construcción del ferrocarril transahariano.

En esta región, Francia encontraría una fuente inagotable de riquezas minerales: petróleo, fosfatos, nitratos, oro y piedras preciosas. De otra parte, el ferrocarril transahariano, no sólo haría posible la utilización de esas riquezas, sino que haría de una Francia de todos los caminos que conducen al África Central.

Actualmente la cuestión de Metz absorbe todas las energías intelectuales y financieras de Francia y es un obstáculo para el desenvolvimiento económico del imperio alemán.

De la solución de este asunto depende el por venir económico y comercial de Francia, el industrial de Alemania y la paz de toda Europa.

Curiosidades

Los estudiantes que hay en Europa

En el curso de 1913 el número de estudiantes que han frecuentado las aulas de sus diferentes Facultades en París ha sido el de 12.985, mientras que los alumnos de la Universidad de Berlín han llegado a la cifra de 13.884.

Alemania tiene 21 Universidades, con unos 49.000 estudiantes, y Francia 16, con 32.000.

Vestimos los demás países: Austria-Hungría, 11 Universidades, con 30.000 estudiantes; Inglaterra, 15, con 25.000; Rusia, 9, con 23.000; España, 10, con 12.000; Suiza, 7, con 6.500; Bélgica, 4, con 5.000; Suecia, 3, con 5.000; Holanda, 5, con 4.000; e Italia, 21, con 24.000.

En suma, Europa cuenta con 125 Universidades frecuentadas por 228.732 estudiantes.

La joroba de oro

Despachos de San Francisco de California dicen que ha sido preso en la calle, por la policía dedicada a la represión de la mendicidad, un mendigo llamado Kahler.

Hace veinticinco años que mendigaba por las calles de San Francisco de California, donde era conocido como «El hombre de la Cruz Roja». Su enorme joroba despertaba la compasión de los buenos corazones. Cuando le prendieron, dijo con voz trisísima: «¡Si vago por las calles a esta hora es porque no tengo dónde acostarme...»

—Venite, dormirás en la cárcel— dijeron los policías.

Ya en ésta, le registraron para ver si llevaba armas; pero el mendigo protestaba enérgicamente.

Los agentes encargados de buscar en sus bolsillos palparon su joroba, y notando en ella algo extraño, la pusieron al descubierto. La joroba no era de carne, sino de oro. Consistía en una especie de bolsón lleno de monedas de oro de diferentes países.

Además, el mendigo tenía en un bolsillo interior de su chaleco una mugrienta cartera con muchos billetes y resguardos de depósitos de distintos Bancos. Poseía una fortuna de 32.000 dólares (160.000 pesetas).

Interrogado, dijo que había ahorrado todo ese dinero mendigando en San Francisco.

—El oficio de mendigo—añadió— es difícil de ejercer; pero produce mucho a los que salen maestros.

Aeroplano gigantesco

Vuelve a reanudarse en Rusia la actividad en la aviación, que se ha-

bia interrumpido por efecto de los grandes fríos y de las circunstancias desahielos pesistentes durante algunas semanas.

El segundo aeroplano gigantesco construido en las fabricas ruso-bálticas por Sikorsky verifica diariamente vuelos muy notables. El constructor ha aprovechado la experiencia adquirida en la dirección del primer aparato, de cuatro motores Argos, de 100 H p, con amplia gondola, que puede contener hasta 6 pasajeros y el piloto.

Ahora trabaja en un biplano de 30 metros de envergadura y 20 de longitud. En el huselage, semejante al del aparato Niempert, se instalan tres gabinetes que puede contener hasta 18 personas. El aparato ya fue ensayado satisfactoriamente en el mes de Diciembre último y acaba de reanudar la serie de vuelos pron-

gados, fuera del aeródromo con descensos en vuelo plano. Cuatro motores Argos de 100 caballos están colocados por partes a cada lado del huselage y accionan cada uno sobre una hélice Se pone en marcha automáticamente.

En el interior, bastante espacioso, se puede circular cómodamente. Ocho ventanas y cuatro ventanillos se hallan colocados a cada lado del cierre; tiene alumbrado eléctrico y calefacción por el gas del motor. En cada vuelo, el nuevo aparato, denominada «Illa Mourametz», lleva seis pasajeros. Unos paralelos están dispuestos sobre el huselage atrás y otros delante, donde se penetra por trampas que se cierran.

El coste total del aparato es de 34 mil rublos, con los motores.

Sección informativa

El monumento a Ramón Lull

Hemos recibido la siguiente carta: «Sr. Director del CORREO DE MALLORCA.

Muy Sr. y amigo mío: Leída la comunicación sobre el monumento a Ramón Lull inserta ayer en su periódico, y considerando falto de antecedentes a la mayor parte de sus lectores (lullistas modernos), agradeceré a V. les advierta que, al discutirse por primera vez la implantación del soñado monumento, publiqué un plano parcial de Palma con su barriada SO. en que proponía yo tres sitios, el primero de los cuales señalé precisamente donde indica la comunicación aludida, y puede verse razonado en la Memoria que acompaña los números 105 y 125 del Boletín de la Sociedad Arqueológica Lulliana (am. LXVII).

Además, presumo que alguien guarda a disposición de los señores lullistas católicos, documentos (cartas y borradores originales) que el secretario de la llamada (prematuramente) Comisión ejecutiva del monumento a Raimundo Lull pudo recoger, y tal vez servirían para ilustrar a los ediles cuyo ardiente entusiasmo veo desbertarse, y para cuyo feliz resultado debemos dirigir votos al cielo los apáticos, que, con todo y nuestra decantada devoción lullista, hemos dejado casi olvidada aquella patriótica empresa, aunque yo, a mi edad, poco auxilio podría prestar a su patriotismo.

Siempre afectísimo SS. q. b. s. m.

Bartolomé Ferrá
Palma, 16 de Marzo de 1914.

De Sóller

De los últimos números de los semanarios «Sóller», y «Heraldo de Sóller», copiamos las siguientes noticias:

Celebró la Comisión local de la Cruz Roja, el domingo último, su anunciada reunión.

El presidente, señor Elias, en nombre de la Junta Directiva, detalló el curso de las gestiones realizadas, presentó los datos adquiridos y dió idea a los reunidos del modo como debería organizarse el futuro cuerpo de bomberos.

Los reunidos acogieron con entusiasmo los proyectos que abriga la Cruz Roja de Sóller y quedaron

por de pronto organizadas las brigadas.

Se nombró una comisión compuesta del Presidente, Vice-presidente y Secretario para que visite al Ayuntamiento con el fin de ofrecerle el personal y solicitar de la Corporación el apoyo moral y material para llevar a cabo su patriótica iniciativa.

El domingo último fundó en nuestro puerto el vapor dinamarcués «Stella», que procedía de Swansea y llevaba un cargamento de carbón consignado a la Sociedad «El Gas».

Durante la semana se ha procedido a la descarga. El transporte a la población se ha efectuado por la línea férrea, que ya llega hasta la punta del muelle, y para ello se ha utilizado la máquina «María Luisa», y los mismos tranvías automotores, que subían un vagón en cada uno de los viajes ordinarios que realizaban.

En la fábrica «El Gas», se ha contraído un desvío para los vagones de carga que allí se dejaban.

La Junta de Gobierno del «Ferrocarril de Sóller», obsequió el jueves con un banquete a su Director-Gerente don Jerónimo Estades, por haber sido elevado al cargo de Diputado a Cortes por esta circunscripción.

El menú fué exquisito y lo sirvió el dueño del Restaurant de la Estación, D. Juan Vidal (hijo).

Se pronunciaron entusiastas brindis, y todos coincidieron en el deseo de que el nombramiento del señor Estades motive nuevas mejoras para Sóller.

Nuestro amigo don Jaime Torrens leyó una poesía dedicada al festejado, que éste estimó mucho por lo sentida.

El señor Estades testimonió a todos su agradecimiento por las pruebas cariñosas que acababan de tributarle.

—Continúa viéndose sumamente concurrido nuestro templo parroquial todos los días al anochecer, con motivo de los sermones cuaresmales que predica el muy eocuente P. Mudo. Pocos años se notó desde el principio de la cuaresma un tan numeroso público, siendo cosa particular que son oyentes en el presente muchas personas que raras veces solían ir.

—Sabemos que la Junta de Gobierno del «Ferrocarril de Sóller», ha acordado pagar, a partir del día 25 del actual, el dividendo de 15 pias, por acción acordado en la última Junta General celebrada.

—El jueves por la tarde en la ba-

hía de nuestro puerto faltó muy poco para que acaeciera una muy sensible desgracia.

Salto un pescador solo a echar al mar sus redes, y lo hizo a la vela, aprovechando el viento favorable que hacía; mas, al encontrarse fuera del puerto, una frágua fuerte e inesperada hizo zozobrar, o volcar, mejor dicho, la pequeña embarcación. El tripulante de referencia, gracias a su sangre fría y no sin grandes esfuerzos, consiguió subirse a la quilla de aquélla, vuelta hacia arriba, y en ella sentado hizo señas hasta que, siendo visto desde tierra, salieron otras embarcaciones en su auxilio.

Ibicensas

Continúan concurridísimos los cultos dedicados al Patriarca San José en el templo de Santo Domingo.

Predica los sermones el Reverendo Padre Sirvent, del Inmaculado Corazón de María, quien da además una tanda de Ejercicios espirituales para señoras.

Terminado el presente novenario, dará el citado Padre varios días de misión en las parroquias rurales de San Rafael y Ntra. Sra. de Jesús, como lo hizo antes en las de San Jorge y San Francisco de Paula, por cierto que con magnífico resultado.

En el recuento electoral verificado el jueves último por la Junta del Censo resultó a favor del candidato triunfante don Luis Tur y Palau la suma de 2494 votos.

El Sr. Tur embarcó el viernes para Alicante, para dirigirse a la Corte. Despidiéronle numerosos amigos y correligionarios.

Se halla notablemente adelantado el proyecto de construcción de un edificio para el Centro de Acción Social.

Han sido ya presentados los planos al Ayuntamiento y se piensa proceder en breve a la solemne colocación de la primera piedra.

Ultimamente procedió dicha entidad a la designación de una Junta encargada de la dirección de todo lo concerniente a dichas proyectadas obras y constituida por los señores don Antonio Cardona, Canónigo; el Sobrestante de Obras públicas don Salvador Quetglas, don Abel Maruets, don Narciso Pujet Viñas y don José Casteyó Mari.

Ibiza, 15 de Marzo de 1914.

Macabich.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 26

Las etapas de una conversión

(Continuación)

—Habrás le respondido yo—bautismo, entiero y aun otra cosa más, y si alguno de los aquí presentes es el alcalde o algún empleado de la alcaldía, le agradeceré a usted que le mande aguardarse.

Fui interrumpido aquí por la llegada del señor Cura. Estábamos contra la capilla de la izquierda a la vuelta del ábside, junto a la puerta lateral del presbiterio.

—Parece que se trata de algún accidente desgraciado,—le dijo el Vicario,—y este señor (es, el que cantaba) desea se suplique a los fieles que se aguarden, quizá para hacer alguna colecta...

—Bien puede ser—les dije—yo, por de pronto, no tengo más que cinco francos... Pero hablen ustedes luego a los fieles, porque ya se marchan aquellas religiosas, y si hay acaso por ahí algún médico o algún individuo de ayuntamiento o otra autoridad cualquiera, algún miembro de las conferencias,

díganles ustedes que hagan el favor de venir a la sacristía. Es caso muy grave y muy apurado.

Hice una seña a Magdalena que me estaba mirando, y yo tomé el primero el camino de la sacristía, a donde llegó el Vicario casi al mismo tiempo que yo. Yo no sé lo que hizo el señor Cura; pero al cabo de un minuto comenzaron a llegar los buenos cristianos de Nanterre, y todos venían preguntando: «¿Qué es? ¿qué hay?»

Las señoras, naturalmente curiosas, creían adivinar el caso; pero no adivinaban más que a medias, pues que mi pobre Magdalena las parecía demasiado vieja, y lo era en verdad, para tener un niño pequeño. El señor Cura me indicó que me explicara con la brevedad posible, haciéndome entender que el que más y el que menos de los allí reunidos tenía que hacer en su casa, y oí al Vicario que, respondiendo en un corrillo aparte a alguna pregunta que le habían hecho acerca de mí, decía:

—Tiene traza de ser un estravagante: es aquel que cantaba.

Yo les conté la historia de Pedro Blot por extenso, desde el principio al fin, intercalando en ella todo lo que le he dicho a ti, hasta el papel de Tartufa po-

lítico; y debo decir por cierto que lo de Tartufa tuvo un éxito estrepitoso.

No hay paraje en el mundo donde este Tartufa sea mejor conocido que en la campaña alrededor de París. El Vicario, perdonándome ya la voz de bajo, vino a darme fuertes apretones de manos, y el doctor volteriano, a quien su cuñado había ido a buscar al Café del Comercio, al Café de la Industria o al Café de los Viajeros, me dijo sencillamente:

—Es usted duro con los liberales ¡vaya! La idea de quitarle a Tartufa el solideo para encausarle un sombrero hongo es original y graciosa, sobre todo en una sacristía... En cualquier otra parte no sentiría tan bien... Pero es preciso vayamos a certificar de cómo esa mujer se ha muerto anoche, ¿no es así, cuñado?»

—El chiquillo está esperando el bautismo hace ya tres años, hizo observar por lo bajo Magdalena, y con un padre como el suyo, es caso más urgente que si estuviera en el artículo de la muerte. Lo que más prisa corre es acristianar al niño.

El señor Cura vacilaba, porque los reglamentos están terminantes y son muy severos; pero después de lo que yo le había contado de Pedro Blot, no podía

menos de admitir aquel caso como de extremada urgencia. Al niño se le había dado leche con azúcar y pan, y ya no lloraba. Fué incontinentemente bautizado de socorro condicionalmente, no sin cierta solemnidad, puesto que no escaseaban los testigos.

Magdalena y yo, prometiendo ser padrinos en el bautismo solemne, le pusimos desde luego por adelantado todos estos nombres: Bonifacio por el santo del día, Pedro por su padre, y Juan por mí; así lo dispuso Magdalena.

Todas las mujeres presentes, religiosas, señoras y aldeanas se encargaron mancomunadamente de vestirle, y entre todas le prometieron para el siguiente día un baul de ropa completo, lo cual no parecía enorgullecerle gran cosa.

Había yo dicho mi nombre y apellido al señor Cura cuando el bautismo; pero el libre-doctor, que era un poco sordo, no lo había oído bien. Hizo que se le repitiera luego su cuñado el teniente-alcalde, y exclamó en seguida:

—¡Le conozco! ¡Ah es cosa graciosa ciertamente... es una historia...!

Y corriendo hacia donde yo estaba, tendiéndome los brazos prosiguió:

—Yo he leído las novelas de usted, y por cierto que entre ellas las hay... has-

ta allí, y sus artículos de usted de aquellos tiempos en que todavía no le soltaba a usted la religión... Había ahí entonces un talento diabólico; pero no había nada de San Vicente de Paúl. Díga usted, demonio, ¿desde cuándo ha dejado usted de sacudir el polvo a las sotas sobre las costillas de los que las llevan, señor redactor del Figaro, y del Enano Amarillo, y de la Revista de París?»

Estas palabras enfriaron de súbito y helaron la corriente de simpatías que ya me rodeaba; tanto más cuanto que el despiadado doctor me apretaba y meneaba la mano con la más comprometedor cordialidad.

—Hay muchos apellidos semejantes... quisiera decir el señor Cura.

Pero yo le interrumpí lisa y llanamente para decir en voz alta:

—Soy yo, soy yo; no se trata de ninguno otro. Yo he estado siendo durante años y años un bribonzado detestable.

—Lo que es eso no es verdad, exclamó Magdalena.

—Yo me entiendo, le repliqué yo estrechando al doctor; yo sé vigorosamente la mano del doctor; no un bribón malvado a lo José María o a lo Jaime el Barbudo; pero un bribón por imprudencia y por

ignorancia, un libre-charlatán que se mete en todo lo que no entiende, como el apreciable doctor que tiene la bondad de recordarme mis picardías. ¡Ah, cuántas y qué grandes las tengo sobre mi conciencia! ¡y de todos colores! El doctor, sin embargo, se equivocó un poco; yo no he insultado jamás a los curas, pero he hecho otra cosa peor: los he protegido desde lo alto de mi cátedra de polichinela, los he querido acaudillar, yo el grandísimo payaso, y les he prodigado ex-cátedra mis consejos de Arlequín; creo que hasta les he bendecido, envuelto como estaba en mi vanidosa suficiencia, que se atribuía muy sencillamente a sí misma la infabilidad del Papa y la autoridad de los concilios. Mis novelas enseñaban la caridad a los apóstoles, mis artículos aprendían la teología a los doctores, y yo decía a Jesucristo: «Dios mío, no sois un Dios del todo malo, pero debírais hacer esto o lo otro y lo de más allá: eso sería mejor. ¡Vamos! ¡sed razonable! ¡Yo me intereso por vos, y me comprometo de grado a hacer por vos cualquier cosa con tal que vos queráis estrechar vuestra inmensidad de manera que quepa cómodamente en mi cerebro... Yo no decía esto textualmente, y no lo decía tampoco en el Café de

los Viajeros, ni en el Café de la Industria, ni en el Café del Comercio de Nanterre, como usted, doctor; pero lo propalaba en París, en cafés o falanstefios mucho más sonoros como eran mis periódicos y mis libros. Yo yo ganaba dinero con esas mentiras, con esas bolas, mezclando entre ellas eso que se llama «ideas», morales y políticas, tales como los casos de conciencia de Ernestina, los discursos de León contra el gobierno, los escrúpulos sociales de Lacenaire, las disculpas de Madama Barrabás, los desórdenes de la duquesa de Follem-bouche y las buenas intenciones de aquel eterno idiota, del príncipe Adolfo, empeñado en reconstruir el mundo bajo un plan corregido por él, es decir, por mí.

Toda esta maquinaria, todas estas invenciones, no son gran cosa, no tienen fuerza ni consistencia alguna, pero hacen daño. Yo tenía gente que me leía, como me ha leído usted, doctor; y tenía hasta gente que me admiraba: pueden ustedes creerlo. Había quienes exclamaban detrás de mí: «¡Ah, qué talento; qué corazón el de este hombre!; Y yo me inclinaba no poco a su misma opinión; sólo que yo encontraba fríos... Doctor, mi querido doctor, yo apuesto

De Felanitx

En la iglesia parroquial comenzó el viernes pasado el septenario de San José, que predica el R. P. Miguel Alcover, S. J.

Ayer, a las diez, tuvo lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento la junta de electores con derecho a elegir compromisarios. La circunstancia de no haber lucha hizo pasar la reunión sin ser notada. A ella asistieron unos cuarenta individuos. Fueron elegidos don Salvador Vidal, don Miguel Obrador y don Guillermo Puig, todos conservadores.

Sigue mejorando progresivamente el estado sanitario de esta ciudad. Todos los atacados de viruela que existían desde que se presentaron los primeros casos, han sido dados de alta esta semana; y si bien últimamente se han registrado dos nuevas invasiones, revisten éstas un carácter tan benigno que no inspiran cuidado alguno.

Las enfermedades de la infancia también han entrado en las vías de total desaparición. El número de enfermos es cada día menor, mejorando también el carácter de gravedad, no registrándose ahora más que contadísimas defunciones.

La escasez de ganado con que tienen que luchar en esta isla los que abastecen de carnes para el consumo público, ha tenido ya una fuerte repercusión en los precios impuestos por los cortantes que ejercen su profesión en nuestro Matadero. Por un kilo de carne de cordero, que hace algunos meses valía solamente 1,63 pias, se exige ahora en nuestra plaza de 1'88 a 2 pias, según clase.

El almendrán se cotiza hoy en este mercado a los precios siguientes: corriente, a 138'00 los 42'37 Km.; de propietarios, a 143, y escogido, a 149.

Corresponsal

Felanitx, 15-III-14.

Reformas en el Gobierno civil

Como ya hemos dicho en diferentes ocasiones, el Gobernador civil de esta provincia, señor Martínez de Campos, ha realizado importantes obras de reforma en la vetusta casa donde está instalado el Gobierno civil.

Con tal reforma, el Sr. Martínez de Campos ha dado a las dependencias del Gobierno, especialmente a la escalera y a su despacho oficial, el carácter típico de las viejas casas señoriales de esta isla, tan encomiable por propios y extraños. Ayudado pecuniariamente por el Excmo. Diputación provincial y por el propietario de la finca donde está establecido el Gobierno, ha realizado el señor Martínez de Campos reformas que han transformado por completo aquel centro oficial, el que, por cierto, estaba, desde hace buen número de años, bastante abandonado.

Las reformas han empezado en el zaguan, cuyo piso, que era de terriso, ha sido cubierto con amarillentas baldosas. Artística vidriera cierra la entrada por la parte de la calle de la Unión, cuyo portal estará reservado para las visitas oficiales, que se acostumbran realizar en carruaje o automóvil. El público deberá entrar en el Gobierno por el portal de la calle de Brondo.

Los viejos escalones de la escalera principal, que ya estaban carcomidos, han sido sustituidos por otros nuevos, de piedra de Santanyí. Por el centro de la escalera se ha tendido una faja de alfombra, sujeta por varillas de latón. Dos ánforas de color verdoso, de grandes dimensiones, completan el adorno de la escalera, de cuyo techo pende grande y artística farola de hierro y cristal, pintada de color plomizo.

Una mampara, forrada de rojo paño, con cristal en el centro, con el escudo del Gobierno civil, da acceso al recibimiento, donde están el portero y los ordenanzas, habitación espaciosísima, que también ha sido restaurada, estando cubiertas sus paredes de azulado papel y a la que da clara luz hermosa araña central y otras dos colocadas en la pared.

A la derecha entrando encuéntrase el despacho oficial del señor Gobernador. Es la misma sala, muy anchurosa, por cierto, donde estaban antes instalados los distintos Negociados. Esta habitación, adornada y amueblada con refinado gusto mallorquín, da la impresión de las salas de las antiguas mansiones señoriales de la Isla.

Las paredes están forradas de artístico papel y el techo lo forma antiguo arcesonado. El piso es de lustrosa madera. Verdoso tapiz, de fabricación mallorquina, confeccionado en la fábrica del señor Vidal, aparece en el centro del despacho, el que tiene una puerta que le da comunicación con Telégrafos y otra con la sección de Cuentas, la que comunica a la vez con el despacho reservado y habitaciones particulares del señor Gobernador.

El despacho oficial del señor Gobernador ha sido decorado y amueblado con acierto, habiendo allí convenientes sillones forrados de damasco carmesí, una antiquísima araña central de cristal, una arquilla salomónica, cuadros decorativos de gusto mallorquín, una mesa-bufete, pequeños butacones, vitrinas, cornucopias y chimenea monumental, en cuya parte superior aparece anchuroso espejo, rematado éste por el escudo de la provincia.

Junto a la mesa bufete del señor

Gobernador están los aparatos telefónico y telegráfico y, además, una máquina de escribir.

Otras reformas aunque no de tanta importancia como las descritas, ha llevado a cabo el señor Martínez de Campos en el Gobierno civil, habiéndole merecido todas ellas unánimes felicitaciones.

El "Ciudad de Sóller"

A FLOTE

Nuestro estimado amigo don José Picornell recibió ayer de su hermano D. Domingo, capitán del vapor "Ciudad de Sóller", el siguiente telegrama:

"Melilla, 16 (9'30).

"Ciudad de Sóller", a flote. Tan pronto termine formalidades Juzgado saldremos para Orán—Domingo—. De todas veras celebramos que se haya conseguido poner a flote dicho vapor.

La anterior noticia nos ha sido confirmada, como verá el lector en la sección telegráfica, por Prensa Asociada.

Notas de sociedad

De viaje

Ayer, a las seis y media de la tarde, salieron para Barcelona, en el vapor "Miramar", don Miguel Vidal, don Pedro Amorós, don José Padiós, don Juan Ribas y don Miguel Vidal.

Hoy, a las seis de la mañana, han llegado a Barcelona, en el vapor "Balear", don José González, don José Verdú, don Bartolomé Sureda, don Gabriel Borrás, don José Mari, don Francisco Homs y don Esteban Sanfeliu.

De Mahón, en el vapor de su mismo nombre, han llegado esta mañana don Liguell Mateu, don Antonio Arolas, don Enrique Segana, don Sebastián Sasire, don Nadal Crespi, don Jose Petrus y don Antonio Mayans.

También han llegado un teniente de la Guardia civil, un sargento y veintiocho guardias.

Colección de fotografías

Por encargo del Bayle del Real Patrimonio, don Enrique Sureda, el distinguido amateur don José Rato, Delegado de Hacienda de esta provincia, ha impresionado buen número de placas de distintos aspectos y joyas artísticas del palacio de la Almudaina, formando hermosa e interesante colección de fotografías.

En éstas, artísticamente hechas, ha revelado el señor Rato una vez más su concienzudo conocimiento sobre la fotografía.

De la colección de fotografías obtenidas por el señor Rato se formará un álbum, el que será ofrecido a Su Majestad el Rey.

Cámara de Comercio

Última sesión

Presidió don Ricardo Roca y asistieron los señores Casasnovas, Saulom, Mas, Estrany, Juan, Ribas, Baulzá, Caner, Miró, Alabern, Granada, Vich, Colom, Cortés, Magrauer, Mulet, Esteve, Bonnin, Castañer, Ramis, y Garí.

Leída y aprobada que fué el acta de la sesión anterior del día 27 de Febrero, don Ricardo Roca cumplió la triste misión de dar cuenta a la Cámara del fallecimiento del Presidente honorario don Enrique Alzamora. Dedicó esta sesión a la memoria del finado, recordando sus extraordinarios merecimientos. Dijo que raramente se veían en una persona aptitudes tan distintas como las que tuvo Alzamora, y que hacían de él un privilegiado. Comerciante inteligente a la vez que literato y artista, aplicó una asiduidad y tenacidad singulares a los asuntos de interés público, y con facilidad de palabra y talento exquisito aclaró los más áridos problemas económicos.

El acta mejor de la Cámara fue la elección de Alzamora para ocupar la presidencia. En el período de 1903-1909 realizó aquella intensa y fecunda labor que le ocupaba su vida entera, de reconstituir y engrandecer la vida de la Cámara, sacudiendo la apatía que en aquella época tenía disgregada a las clases mercantiles e industriales; aplicó su voluntad al remedio de las deficiencias del servicio telegráfico de las islas servidas por el viejo cable de Jávea, cuyas interrupciones periódicas eran esperadas a plazo fijo, iniciando y sosteniendo aquella célebre campaña de persistencia en el pedir el cable directo con Barcelona, mejor que, con el apoyo de los diputados por Mallorca, tuvo remate feliz y celebrado en un banquete de gran resonancia en el cual quedó atribuido a Alzamora, como se debía, el éxito de la gestión; inició y condujo hasta donde lo permitiera su salud, la gran obra balear del correo diario con el Continente, conseguido después por otros ciudadanos del temple del finado. Agradecida la Cámara al hombre que sacrificó sus propios intereses al bien de la entidad, se honró a sí misma

no brindándole en 1912 su Presidencia honoraria y cuya pérdida irreparable ahora ha sido lamentada por todos.

Terminó el señor Roca haciendo constar el profundo sentimiento de la Cámara y propone la adquisición de un retrato al óleo para colocarlo en la sala de sesiones a fin de que su presencia sirva de estímulo a los vocales presentes y futuros y mantenga viva la gratitud a Enrique Alzamora por sus trabajos en pro de Mallorca.

El señor Esteve, amigo íntimo del finado y conocedor de sus dotes de inteligencia y actividad, lloró al amigo y buen compañero y emocionadísimo le dedicó un sentido recuerdo, deseándole la paz y el recuerdo vivo siempre de sus compañeros.

Los señores Simó y Pascual mandaron a la Cámara la expresión de su sentido pesar, sumándose al merecido homenaje que se tributa al ilustre muerto, y a cuantos acuerdos se adopten para honrar su grata memoria, lamentando la imposibilidad absoluta de asistencia a la sesión.

El señor Mulet recordó el entusiasmo con que los vocales de la entidad llevaron al señor Alzamora a la presidencia de la Cámara, conociendo como conocían su cultura excepcional, y el agrado con que vieron desarrollarse día por día sus laboriosas y fecundas, y aseguró que la pérdida ahora sufrida, no sólo afectaba a la Cámara sino a las clases mercantiles de Mallorca a las cuales honraba el finado con su valía y condiciones privilegiadas.

El señor Castañer, con frases de sumo afecto, se unió al acto de simpatía que se realizaba y propuso que se dedique un homenaje público a Enrique Alzamora el día de la colocación de su retrato en la sala de Juntas encargando la biografía del finado a un literato de esta ciudad.

El señor Casasnovas unió el sentimiento que le afectaba hondamente al pesar de la Cámara y propuso que una comisión de ella expresara a la familia del señor Alzamora el desconsuelo de la Corporación.

Aceptadas que fueron por aclamación las proposiciones hechas en esta sesión y designadas para formar la Comisión los señores Casasnovas, Castañer, Bonnin, Carrió, Simó y Labandera y todos los señores vocales que a ella quisieron agregarse, se levantó la sesión por duelo de la Cámara.

Publicaciones recibidas

"Revista de la Cámara Agrícola Balear."—Inserta el siguiente sumario:

"Crónica general.—Cartel.—Producción y consumo de alcohol en Francia.—Sección doctrinal.—Contra las heladas, por Rafael Togores.—Disposiciones Oficiales.—Informaciones.—La producción de alcoholes.—Campaña de remolacha.—Medios para forzar la postura de las gallinas en invierno.—Bibliografía.—Mercados de Palma, Inca y Sineu.—Sección legislativa (continuación)."

Noticias militares

Transportes.—Se ha dispuesto que por el Parque de la Comandancia de Artillería de Mallorca se remitan 100 machetes modelo 1881 al Parque de Barcelona.

Igualmente se ha dispuesto que por el Parque de Menorca sean remitidos 60 machetes modelo 1881 al Depósito de Gerona; 100 id. id. al Depósito de Lérida, y 6 revólvers modelo 1884 al Parque de Larache.

Retiro.—Ha solicitado el retiro el coronel de Artillería don Luis de Alvarado y González, en situación de reemplazo en la segunda región.

Residencia.—Se autoriza para fijarla en Valladolid, en situación de cuartel, al general de brigada don Roberto White.

DEL MAR

Entradas

Ayer llegó el vapor alemán "Juno", procedente de Cardiff, con cargamento de carbón mineral.

A las cinco de la tarde, llegó el "Ciudad de Palma", procedente de Cabrera.

Hoy han llegado los vapores "Balear" y "Mahón", de Barcelona y Mahón, respectivamente.

Salidas

Ayer salió para Barcelona el vapor "Miramar".

También salieron: el pallebot "San Miguel", para Castellón, con efectos. El laúd inglés "Peñón", para Gibraltar, con lastre.

El crucero de guerra inglés "Cornwall", para Villafranche.

Esta tarde debe salir para Valencia el vapor "Bellver".

Vapores esperados Mañana debe llegar, procedente de Barcelona, el vapor "Rey Jaime, I, y el "Lulio", de Ibiza.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ Espectantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche. Colón, 22, Perujil, 2.

El general Luque

Esta tarde, en el tren ordinario de las 2'40, saldrá para Inca el exministro de la Guerra y actual Director general de la Guardia civil, Excmo. señor don Agustín Luque.

En aquella ciudad se preparan, como ya dijimos, festejos en honor del general Luque.

IBÉRICA

En la Administración de CORREO DE MALLORCA se venden números sueltos a veinte céntimos.

En Santa Catalina

Con exuberante esplendor y extraordinaria e inusitada concurrencia celebraron antayer los veinte Coros de la Visita Domiciliaria y el Círculo de Obreros Católicos su fiesta anual en honor de sus patronos Jesús, María y José.

El M. I. señor don Miguel Costa y Llobera predicó hermosa plática en la Misa de Comunión general, que estuvo concurrentísima, y en la que el niño Gabriel Monar tuvo la inefable dicha de acercarse por primera vez a la Mesa Eucarística.

Después de Tercia, el mismo señor Capitular arriba mencionado, como delegado del Ilmo. señor Obispo, procedió a la ceremonia de la bendición solemne del rico y artístico estandarte del Círculo, que fué apadrinado por los jóvenes don Gabriel Monar y la señorita doña Antonia Riutort y Salvá.

El dibujo es del Rdo. don José Cabrer, y la labor, de las Religiosas Franciscanas.

Predicó en la Misa mayor el coadjutor de nuestra Parroquia don Jerónimo Pons.

La oración tuvo puntos muy notables. Hubo manifiesto todo el día. La Reserva de la noche se hizo con procesión por el interior del templo.

Llamó la atención muy particularmente la mucha concurrencia de hombres.

Había una comisión del Patronato Obrero, otra de la Cruz Roja, la Congregación Mariana y una nutrida comisión del Círculo de Obreros Católicos. Estuvo presidida por el teniente de Alcalde don Jerónimo Lluil y el concejal don Bartolomé Riutort.

Con decir que el ornato de la iglesia corrió a cargo de D. Pablo Amengual, dicho se está que fué de sumo gusto.

El próximo domingo, el Círculo de Obreros Católicos celebrará una velada en el salón "Mar y Tierra".

En Hostalets

La Cofradía, Escuela de Obreros de San José, el próximo jueves, día 19, celebrará fiesta solemne dedicada a su patrono, el Santo Patriarca.

Con tal motivo, por la mañana, a las ocho, en la iglesia filial habrá Comunion general, en la que tomarán parte los alumnos de la escuela y Congregaciones marianas. Luego, exposición del Santísimo, Oficio mayor con sermón por el Pbro. de Felanitx Rdo. don Sebastián Caldentey, cantando la Escolanía y coro de Hijas de María la "Misa de Angelis".

Por la tarde, a las cuatro, en el Salón de la Escuela de San José los alumnos de las clases diurna y nocturna celebrarán una función literario musical.

Y por la noche en la indicada iglesia habrá conclusión de la novena de San José con la exposición del Santísimo Sacramento.

En la "Asociación de la Prensa"

Esta tarde se reunirá la Junta directiva de la Asociación de la Prensa de Baleares.

Lectura de una obra de Rusiñol.

Esta noche, a las ocho y media, el literato don Santiago Rusiñol leerá en el local de dicha Asociación su novela inédita *El catalá de la Mancha*.

La Junta de dicha entidad nos solicita publiquemos que los socios de la misma pueden darse por invitados al acto.

Boletín religioso

MAÑANA Santos.—San Gabriel, arcángel, y San Salvador de Horta. Cuarenta Horas.—Continúan en San Miguel en honor del Patriarca San José: Exposición, a las seis; a las diez, se cantará Tercia, Misa mayor y Vísperas; por la tarde, a las cuatro, los actos de coro, Rosario, novena del Santo Patriarca y reserva de S. D. M. Visita.—A Ntra. Sra. del Buen Suceso, en San Nicolás.

Los pintores empapeladores

Se venden periódicos usados a precios económicos. Diríjense al "Centro de Anuncios".

Sueltos y noticias

Escándalo

El Comandante de la guardia municipal, señor Comas, amonestado severamente ayer a varios individuos por promover fuerte escándalo en la vía pública.

Ganado

El vapor "Miramar", ha traído diez y siete cabezas de ganado vacuno.

Borrachos

Ayer fueron conducidos a Capuchinos varios individuos que, en completo estado de embriaguez, promovían escándalo en la vía pública.

Donativo

La Junta Directiva de la compañía de vapores "Isla Marítima", ha repartido entre los tripulantes del vapor "Formentera", la cantidad de 400 pesetas en concepto de gratificación por los auxilios prestados al vapor francés "Aline Montreuil", que embarrancó en Ibiza.

Exámenes en Artillería

Por la Comandancia de Artillería de Mallorca se ha dispuesto:

1.º Debiendo tener lugar los exámenes de cabos y de artilleros—aspirantes a cabo como dispone el Reglamento aprobado por R. O. de 14 de Diciembre de 1912 (C. L. núm. 246), empezarán por las baterías A. XIII, 2.ª y 3.ª en el local designado al efecto en el Parque el próximo día 16 y siguientes a las 9 y continuarán hasta las 12 y desde las 15 a las 19, constituyéndose el tribunal de exámenes por los Jefes de Frente y Grupo de Campaña con el Profesor de esta Academia del Cuartel de San Pedro y bajo mi presidencia.

La hora y día para el personal de las restantes baterías de la Comandancia se señalará en el orden.

Los Jefes de Frente dispondrán lo conveniente para que se hallen en la Plaza los individuos que hayan de examinarse, los cuales se incorporarán a sus baterías en cuanto lo hayan verificado.

Auxiliares de contabilidad

Leemos en la prensa de Madrid: "La "Gaceta", publicará un real decreto y una real orden dando por constituidos definitivamente los cuerpos periciales de auxiliares de contabilidad.

Según nuestras noticias, se prescinde en absoluto de asimilaciones de funcionarios de otros organismos, dejando únicamente la oposición como medio de ingreso, por más que el Gobierno anuncia ya en las citadas disposiciones que mejorarán las planillas de los profesores mercantiles que están al servicio de la contribución de utilidades y acaso detam bien más adelante de la organización y garantías especiales a los funcionarios de intervención que prestando iguales servicios había ingresado antes de ahora, con arreglo a otra legislación que no exige pruebas de aptitud; pero que pueden estimarse suplididas por la práctica."

Niña mordida por un gato

En el caserío de El Terreno, un gato mordió ayer a una niña. Dicho animal fué muerto, por temerse que estuviera hidrófobo.

Manchas, rayas, basuras y deslustres de los muebles y de cualquier maderamen desaparecen por completo con *Liquid Vener*.

Fricción diaria al pecho y espalda con *Agua Colonia de Orive*, fortifica niños y evita catarros.

Tomando el *Serobiol* aumenta el apetito, el peso y la resistencia muscular.

Los coches "Benz."

Como era de esperar, los autos "BENZ", van conquistando el mundo mundial.

Hace poco tiempo que consiguen ser señaladísimo triunfo en recientes pruebas internacionales y ahora, ultimamente, el periódico "A B C", da cuenta de otro éxito.

En la carrera de resistencia celebrada entre Marsella y Mónaco a fines de Febrero último, un "BENZ", 8-20 HP, carrozado RUNABOUT obtuvo el primer premio, recorriendo los 225 kilómetros en tres horas, tres minutos y dos segundos, lo que equivale a una velocidad de 75 kilómetros por hora.

En Palma, el representante de los autos "BENZ", D. Miguel Bestard nos ha enseñado un vistoso y elegante coche del cual fué portador el "Miramar", hace unos días.

Es elegantísimo, de irreprochable figura y de una vistosidad altamente recomendable.

El Sr. Bestard desea de dar a conocer esta importantísima marca, con sumo gusto complacerá a cuantos visiten su garage y podrán, con una excursión comprobar las inmejorables cualidades que reúnen los coches "BENZ", para turismo y sport. El último recibido está completísimo, y lleva en su mecanismo todos los adelantos conseguidos en este importante ramo de la industria alemana.

MODERNO Y BARATO

Todas las grandes novedades de *Opera Zarzuela y Couplets* se encuentran en los discos *Odeón* y *Fonotipia*. De venta en CASA CASTELLÁ Santo Domingo, 34 y 36, Palma

El TE CHAMBARD es el remedio de mayor renombre en Francia, desde 50 años, contra el estreñimiento, el empacho gástrico, la bilis y la acritud de la sangre.

M. FERRANDO

Ha trasladado su Consultorio para Enfermedades de la garganta, nariz y oído y de cirugía general A la calle de FORMIGUERA, número 11 (junto a la Puerta de la Portella).

LA ESPERANZA ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

Con maquinaria y útiles para la impresión de toda clase de trabajos propios del ramo, con ESMERO, PRONTITUD Y ECONOMÍA Folletos, Revistas, Programas, Tarjetas, Talonarios, Invitaciones, Memorándums, Recordatorios, Cartas y Sobres Comerciales, etc., etc. EN UNA O MAS TINTAS

Calle de la Lonjeta, núm. 11 Apartado, n.º 19 Palma de Mallorca Teléfono, 200

A los Señores Sacerdotes Casa especial para ornamentos Y HÁBITOS TALARES de JULIÁN ROSSELLÓ

Plaza de Antonio Maura, 22. PALMA DE MALLORCA

Gran existencia en damascos rasos y brocateles, para ornamentos.—Galones, flejes y puntillas, en oro y plata finos, entrefinos y falsos.—Hilos, canutillos, lentejuelas y piedras para bordados.—Telas propias para hábitos talares y confección de los mismos.—Sombreros, bonetes y encajetes.—Bajos, alba y tela hilo, para confección de los mismos.—Cingulos y toda clase de pasamanerías para ornamentos.—Especialidad en la restauración de ornamentos antiguos.—Representante exclusivo en Mallorca, del acreditado incienso de la fábrica del Dr. Sastre y Marqués, de Barcelona.

PIDANSE MUESTRAS DE INCIENSO

Bursátiles

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Cambios del 15, Interior contado, Amortizable 5 por 100, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Francos, Libras, Exterior, Interior, Nortes, Alicantes, VALORES LOCALES, Últimas cotizaciones, Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferrocarril Mallorca, Isla Marítima, Salinera Española, Sociedad Alumbrado por Gas, La Económica, Obligaciones Isla Marítima, Obligaciones Salin. Epla, Obligaciones id., C. Salinera Española, Obligaciones C. Mallorca, Electricidad 5 p, Obligaciones Ferrocarril de Sóller, Bonos Municipales, La Alfombrera

Itinerario de Correos

Table with columns: VAPORES CORREOS, Salidas, Domingo, Lunes, Martes, Miércoles, Jueves, Viernes, Sábado, Entradas, Domingo, Lunes, Martes, Miércoles, Jueves, Viernes, Sábado

CAFÉ tostado EXCELSIOR

EXQUISITO—MEZCLA IDEAL 100 gramos 0'70 cts. - PRUEBESE YAUCO y MOKA 100 gr. 0'60 cts. PUERTO RICO 100 gr. 0'55 - Especial para familias 100 gr. 0'50 Antigua CASA LLOFRÍU

Interesante

Para más seguridad en las personas que gasten o quieran gastar nuestros vinos, desde hoy se servirán a domicilio en garrafrones lacrados, y con un medallón con el nombre de la casa "Hermanos de Binisalem". Despacho en Palma en donde pueden avisar, calle de Fiol n.º 30.

Espectáculos

Función de cine. Principal Lirico Función de cine. Balear Funciones de cinematógrafo y variedades. Círculo de Obreros Católicos Sesiones de cinematógrafo todos los días de seis y media a diez y media. La Protectora Funciones de cinematógrafo todos los días. Victoria. (Arrabal) Sesiones de cine todos los días. NOTA.—Nuestros anuncios de espectáculos públicos no indican recomendación alguna de tales funciones; y no sólo es así, sino que nos reservamos plena libertad de censura para cuanto creamos no estar ajustado a nuestras creencias religiosas y a las sanas costumbres.

Gas y electricidad

FÁBRICA DE LAMPISTERÍA de Bartolomé Fuster Plaza del Rastriño, 8, y Colón 9. Instalaciones eléctricas, Sanitarias, Bombas, Motores y Pararrayos. Compras de plomo, zinc, cobres y demás metales viejos.

Correo de Mallorca se vende en Barcelona en el kiosco del Liceo.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

La guerra en África

Madrid, 16 (16'00)
Posición tiroteada.—Fallecimiento.—
La aviación militar

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente telegrama oficial del Comandante general de Larache, señor Fernández Silvestre: "La posición de Seguedra ha sido tiroteada por los rebeldes.

Afortunadamente, no hemos tenido que lamentar ninguna baja.

—Ha fallecido en el Hospital de esta plaza el soldado Juan Roque Juna.

—Los capitanes aviadores señores Castro y Seson han efectuado varios hermosos vuelos, sin que hayan tenido que lamentar la menor novedad.

De Tetuán.—Tiroteo sin consecuencias

Tetuán.—Al regresar de la posición de Laucien dos compañías de Cazadores, custodiando dos piezas de Artillería, fueron tiroteadas por varios grupos de moros que se hallaban apostados en el valle de Samsea.

No tuvimos ninguna baja.

Temporales en Melilla

Madrid, 16 (16'00)

Telegrama oficial

El Ministro de la Guerra señor Conde del Serrallo, ha recibido un telegrama del Comandante general de Melilla, señor Jordana, hablando de las consecuencias que han tenido los furiosos temporales desencadenados estos pasados días sobre aquella plaza.

Comienza el despacho diciendo que las 60.000 pesetas giradas por el Gobierno y el producto de la suscripción iniciada en Melilla cree que bastarán para socorrer a los damnificados por los últimos temporales.

Añade que ya se ha conseguido poner a flote al lanchón "Nador", perdido a consecuencia del temporal.

Visitas al Rey

Madrid, 16 (16'00)

La construcción de la segunda escuadra

Esta mañana ha visitado al Monarca el jefe del Gobierno, señor Dato, acompañado del Ministro de Marina señor Miranda.

Ambos Consejeros han permanecido dos horas en el despacho de S. M., a quien han informado minuciosamente respecto al proyecto de construcción de la segunda escuadra.

También han dado a conocer a don Alfonso el proyecto de reorganización de la Armada.

Los Marqueses de Lema y del Vadillo
Después de haber visitado al Rey, con quien han despatchado los asuntos de sus respectivos Ministerios, los Ministros de Estado y de Gracia y Justicia, señores Marqueses de Lema y del Vadillo, respectivamente.

El general Marina

El Alto Comisario de España en Marruecos, general Marina, ha sido recibido esta mañana en audiencia, por el Monarca.

Acompañaba al general Marina en su visita al Rey, su señora.

Política

Madrid, 16 (16'00)

Conféncias

El Ministro de Instrucción pública, Sr. Bergamín, ha conferenciado esta mañana con el Nuncio de Su Santidad en Madrid, Monseñor Ragonesi.

La entrevista ha sido larga.

Después el Sr. Bergamín ha conferenciado con el Sr. Dato.

La elección de Senadores

El Sr. Dato y el Ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra, están ocupados actualmente en ultimar el escallido para las elecciones de Senadores.

Conflicto solucionado

En el Ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial del Gobernador civil de Logroño cuando cuenta de haber quedado solucionado el conflicto de los remolacheros que existía en Calahorra.

Las Senadurías vitalicias

Hasta ahora el Gobierno no se ha

ocupado todavía en la provisión de las Senadurías vitalicias que se hallan vacantes.

Ugarte, enfermo
Guarda cama, a consecuencia de fuerte catarro, el Ministro de Fomento, Sr. Ugarte.

Madrid, 17 (1'00)

El Mensaje de la Corona

Se conocen algunos de los extremos que contendrá el Mensaje de la Corona que está redactando el jefe del Gobierno, señor Dato, y que Su Majestad el Rey ha de leer en el acto de apertura del Parlamento.

En el Mensaje figurarán dos proyectos de mucha importancia para la Marina: la construcción de la segunda escuadra y el de las defensas en las bases navales del litoral.

Hablan los ministeriales

Los ministeriales dicen que el señor Dato, en el primer discurso que pronuncie en el Congreso, reclamará conocer el pensamiento del señor Maura.

"Si es hostil al Gobierno—añaden los ministeriales—el señor Dato abandonará inmediatamente el Poder."

Conferencia

Han celebrado una conferencia el Ministro de Estado, señor Marqués de Lema, y el Embajador francés en Madrid.

En la entrevista se ha hablado del Estatuto de Tánger, sin que se haya concretado extremo alguno.

Pidiendo Senadurías Vitalicias
Para pedir Senadurías Vitalicias han conferenciado con el Ministro de la Gobernación más de sesenta candidatos.

Actas graves

Han llegado al Tribunal Supremo más de cien actas a las que se le supone graves.

Lo que dice "La Tribuna".—Combinación de altos cargos

El periódico "La Tribuna" supone que en breve se hará la siguiente combinación de altos cargos:

Será nombrado Subsecretario de Gobernación el señor Quejana, Director general de Administración local.

Para este cargo será designado el señor Gutiérrez de la Vega.

La Subsecretaría de Gracia y Justicia se confiará al señor Jorro, y la Dirección general de Penales a un amigo del actual Ministro de Fomento, señor Ugarte, perteneciente al cuerpo Jurídico militar.

Al Gobierno civil de Barcelona irá el actual Gobernador de Valencia.

Este será sustituido por el Gobernador de Málaga.

Además, será nombrado Senador Vitalicio un Embajador.

La vacante de éste, será ocupada por el actual Gobernador civil de Guipúzcoa.

El Gobierno civil de Barcelona

El diario "Heraldo de Madrid", dice que el señor Andrade, después de las elecciones de Senadores, dimitirá el Gobierno civil de Barcelona, al objeto de optar a un acta de diputado.

Para sustituirle en aquel cargo suenan los nombres de un periodista que fué Subsecretario con el señor Maura y de un actual Director general.

De Provincias

Madrid, 16 (16'00)

De Valencia.—Fiesta del árbol

Valencia.—En una dehesa de la Albufera, se celebró ayer la Fiesta del árbol, asistiendo las autoridades, personalidades y alumnos de las Escuelas públicas y particulares.

Se plantaron unos quinientos árboles.

Después se sirvió un almuerzo en el que se pronunciaron entusiastas brindis en honor del organizador de la simpática fiesta que era el Conde de Montorias.

Madrid, 17 (1'00)

Aviador ahogado

San Sebastián.—Ayer verificó una ascensión, volando cabeza abajo, el aviador Denouville.

A consecuencia del fuerte viento que reinaba, se rompió el timón del aparato, cayendo éste al mar.

El aviador no fué hallado, a pesar de los inmediatos auxilios que se le prestaron.

Un hermano del aviador, que pre-

senciaba el vuelo, se arrojó inmediatamente al mar, siendo recogido en una lancha, medio ahogado.

Hasta la noche fué explorada la bahía, sin que fuera hallado el cadáver de Denouville.

Las elecciones de diputados

Logroño.—De las cinco secciones en que debía repetirse la elección de diputados por esta circunscripción, sólo se constituyó la Mesa en dos.

En una de dichas secciones se rompió la urna, y en otra, un grupo de electores intentó promover desórdenes, no consiguiéndolo, gracias a la intervención de la Benemérita.

Esta vigila las urnas con la bayoneta calada.

La revolución en Méjico

Madrid, 16 (16'00)

De Nueva-York.—El asunto Benton

Nueva York.—Dícese que, a consecuencia del asesinato de Benton, ha surgido un incidente entre los generales Carranza y Villa.

Del Extranjero

Madrid, 16 (1'00)

De Tokio.—Vice-almirante encarcelado

Tokio.—Ha sido encarcelado el vice-almirante Motosu, a consecuencia de los desfalcos descubiertos en la administración de Marina.

En la provincia de Akjta un violento terremoto ha derrumbado varios edificios, interrumpiendo las comunicaciones.

Ha habido muchas desgracias personales.

Madrid, 17 (1'00)

Agresión de Mme. Caillaux contra el Director de "Le Figaro"—Detención de la agresora

París.—Al anoche, la esposa del Ministro de Hacienda, Mme. Caillaux, ha agredido, a tiros, al Director del periódico "Le Figaro", a consecuencia de la campaña llevada a cabo por dicho diario contra su esposo.

La señora de Caillaux está detenida.

Telegramas oficiales

Madrid, 17 (16'00)

En el Ministerio de la Gobernación se nos han facilitado los siguientes telegramas:

De Huelva

"Gobernador civil de Huelva a Ministro de la Gobernación: La Benemérita del puesto del Nerva me comunica que ha disuelto varios grupos de mineros que intentaban promover escándalos por haber suspendido la asamblea obrera que se proyectaba.

Ha sido detenido el agitador Egocheaga.

De Valencia

"Gobernador civil de Valencia a Ministro de Gobernación. En el pueblo de Villanueva ha ocurrido una explosión de pólvora en una casa particular, resultando muertas varias mujeres.

El viaje de Liautey

Madrid, 16 (16'00)

Falso rumor.—Marina no admite
Anoche, en la estación de Atocha, cuando marchó el Residente de Francia en Marruecos, señor Liautey, circuló constantemente el rumor de que el Alto Comisario de España en África, señor Marina, había presentado la dimisión de su cargo por disconformidad con el general francés en algunos puntos que trataron en las entrevistas celebradas en esta Corte.

Enterado de tal rumor el general Marina, éste se apresuró a hablar con los periodistas.

El Alto Comisario nos desmintió rotundamente la especie.

Y nos añadió:

"En esas entrevistas sólo cambiamos impresiones respecto a cuestiones de vecindad en el orden administrativo, sin adoptar acuerdos que pudieran originar divergencias."

Por último, nos dijo que, hasta el jueves o viernes próximo, no entenderá su regreso a Tetuán, por tener que conferenciar varias veces con el jefe del Gobierno, señor Dato, y con el Ministro de Estado, señor Marqués de Lema.

Manifestaciones del Marqués de Lema

Los periodistas hemos interrogado

al Ministro de Estado, señor Marqués de Lema.

Éste nos ha dicho, contestando a nuestras preguntas, que no creía necesario publicar, contra lo que se había dicho, una nota oficiosa relacionada con la estancia en Madrid de los generales Liautey y Marina.

También nos ha desmentido rotundamente la supuesta dimisión del general Marina.

Un telegrama de "L'Echo de Paris"
París.—El diario "L'Echo de Paris", publica un telegrama transmitido por su corresponsal de Madrid diciendo que los generales Marina y Liautey han quedado de acuerdo sobre la acción común en los protectorados de España y Francia en Marruecos.

Añade dicho telegrama que ambos protectorados se comunicarán directamente para muchos asuntos entre ellos la represión del contrabando de armas y cambio de informaciones.

Lo que dice "Le Figaro"
El periódico "Le Figaro", ocupándose en el viaje del Residente general de Francia en Marruecos Mr. Liautey dice que éste y el Alto Comisario de España en África, general Marina, celebrarán nuevas conferencias en Marruecos.

Noticias Varias

Madrid, 16 (16'00)

La desaparición de "El Correo"
Todos los periódicos de esta Corte lamentan la desaparición del diario "El Correo", órgano del señor Urzáiz, elogiado su labor realizada en sus 35 años de publicación, especialmente en lo que a las vías férreas atañe.

Madrid, 17 (1'00)

Congreso Nacional de Panaderos

Ayer tarde tuvo lugar la inauguración del Congreso Nacional de Panaderos.

Asistieron a la reunión treinta delegados de Federaciones obreras.

El presidente de la sesión ponderó la importancia de los temas que debían discutirse, singularmente el que se refiere a la supresión del trabajo nocturno.

Se nombró una ponencia, para que desarrolle los temas.

Falsificación de nombres

La policía ha detenido a varios sujetos que, con nombres supuestos, intentaban cobrar unos alcances de Cuba.

Para detener a los suplantadores, la policía les preparó una encerrona.

Periodista herido

En honor de los hermanos "Gallos", se celebró ayer en la plaza de toros de Madrid una becerra.

Al saltar la barrera, el periodista fotógrafo señor Moncada ha tenido la desgracia de caerse, fracturándose la pierna izquierda.

Pidiendo una rebaja de precios

Una comisión de viticultores catalanes ha visitado al Director gerente de la Compañía de ferrocarriles Madrid-Zaragoza-Alicante, señor Maristany, para pedirle una rebaja en el precio de transportes de vinos.

El Conde de Lavern dijo a los comisionados que gestionará dicha rebaja y que también hará gestiones cercadel representante de la Argentina para que desaparezcan las dificultades que se ponen para la importación de vinos españoles.

Una estatua a Aguilera

El Ayuntamiento ha votado un crédito de cinco mil duros para encabezar la suscripción para erigir una estatua al señor Aguilera.

DE ESTA MAÑANA

Madrid, 17 (5'30)

DE PROVINCIAS

De Valencia.—Mitiñ.—Disparos.—Pánico

Valencia.—Los sorianistas de esta ciudad han celebrado un mitiñ por Azatl.

Al terminar el acto, a las últimas horas de la noche, salió a la calle el señor Soriano, seguido de sus partidarios.

Éstos gritaron "¡Muera Simó!, y un grupo de jaimistas contestó con varios vivas.

Entonces sonaron varios disparos, reinando indescribible pánico. Hubo carreras y sustos.

Se dice que hay varios heridos, si bien no se ha podido comprobar la noticia a la hora en que se telegrafía.

De Huelva.—El mitiñ de Nerva.—La detención de Egocheaga

Huelva.—Con motivo de la suspensión del mitiñ que los mineros intentaban celebrar en Nerva ocurrieron desórdenes.

El agitador Egocheaga insultó al Alcalde de dicho pueblo, que fué quien suspendió el acto.

Dicho Alcalde ordenó la detención de Egocheaga; pero luego, ante la actitud levantada del público, fué puesto en libertad dicho agitador, prometiendo presentarse en el Ayuntamiento.

El señor Egocheaga, cumpliendo la palabra que había empeñado, seguido de unas tres mil personas se dirigió al Ayuntamiento.

Las fuerzas de la Benemérita de caballería y de infantería invitaron a los manifestantes a que se dispersaran.

Dichos manifestantes se negaron a cumplir la orden, y entonces la fuerza pública dió una carga.

Los alborotadores la emprendieron a pedradas contra la guardia civil, hiriendo en la espalda a un teniente.

También resultó herido de piedra el guardia Mamerto Rabo.

De El Ferrol.—Naufragio de un vapor
El Ferrol.—Ha naufragado el vapor "Cabo Noval", en Cadleiras, siendo destruido por el oleaje.

En Rivedesella ha sido puesto a flote el vapor "Milos."

DEL EXTRANJERO

Madrid, 17 (5'30)

De San Petersburgo.—El Embajador de España

San Petersburgo.—El nuevo Embajador de España ha presentado sus cartas credenciales al Embajador.

Se cambiaron los discursos de rúbrica.

Después, el Embajador cumplimentó a la Emperatriz madre.

LOS TEMPORALES DE MELILLA
De Melilla.—El "Ciudad de Sóller", a flote.—El "Leonardo", perdido.—Destrozos reparados

Melilla.—Ha sido puesto a flote el "Ciudad de Sóller."

Se considera perdido el vapor italiano "Leonardo."

En los campamentos han sido reparados los destrozos ocasionados por el temporal.

La agresión de Mme. Caillaux contra el Director de "Le Figaro"

Detalles del atentado

París.—Esta pasada tarde, a las seis, se presentó en la redacción del diario "Le Figaro", la esposa del actual Ministro de Hacienda, Madame Caillaux.

La visitante, al entrar en la redacción, preguntó por el director del periódico, M. Gaston Calmette.

Pasado recado a éste, el señor Calmette dijo que la recibiría inmediatamente.

Al entrar en el despacho del Director del diario, la señora de Caillaux disparó cinco tiros de revólver al señor Calmette. La señora de Caillaux llevaba el revólver oculto en el manguito.

Calmette, herido

París.—A consecuencia de la agresión, el señor Calmette recibió cuatro heridas, dos de ellas, perforantes, en el vientre, y las otras dos en las piernas.

El director de "Le Figaro", fué inmediatamente auxiliado y trasladado a una clínica próxima.

La señora de Caillaux
París.—Después de cometida la agresión, la señora de Caillaux permaneció, emocionada, en la Redacción del diario "Le Figaro."

Al cabo de un rato, al personarse la policía en el lugar de la ocurrencia, la señora de Caillaux se entregó sin resistencia a aquélla.

La policía se hizo cargo de la señora de Caillaux, llevándola, detenida, en automóvil, a la Comisaría.

A enterar del hecho al señor Caillaux
París.—El presidente del Consejo, señor Doumergue, tan pronto como tuvo noticia del hecho, se dirigió al domicilio del Ministro de Hacienda, señor Caillaux, al objeto de enterarle del atentado llevado a cabo por su esposa.

El señor Doumergue no halló, en su domicilio, al señor Caillaux.

Extraordinarios arrebatados.—Emoción
París.—Poco tiempo después del atentado de la señora de Caillaux, los periódicos tiraron extraordinarios, dando minuciosa cuenta del hecho.

Los extraordinarios eran arrebatados por el público.

La noticia del atentado causó entre el público grande emoción.

La causa del atentado
París.—La causa de la agresión perpetrada por la señora de Caillaux contra el Director de "Le Figaro", ha sido la campaña que dicho periódico viene haciendo contra el actual Ministro de Hacienda.

El señor Caillaux
París.—El Ministro de Hacienda, Sr. Caillaux, ha pasado la tarde última en el Senado.

El señor Caillaux se ha enterado del acto cometido por su esposa al regresar a su casa.

Enseguida el Ministro se ha dirigido a la Comisaría, donde se hallaba detenida su esposa.

Declaración de la señora de Caillaux
París.—La señora de Caillaux, que se halla detenida en la Comisaría, ha prestado declaración.

Ha comenzado por decir que, al atentar contra la vida del Director de "Le Figaro", no quiso matar a éste, sino darle una lección.

Ha confesado que la causa de la agresión ha sido la campaña llevada a cabo por "Le Figaro", contra su esposo.

"Dicho periódico—ha añadido—llegó a publicar una carta de carácter privado dirigida por mi esposo a una mujer, que resultó era yo misma."

"Yo—ha seguido diciendo la señora de Caillaux—me convencí de la inutilidad de los esfuerzos para que cesara "Le Figaro", en su campaña."

"Al enterarme de que se iban a publicar cartas más íntimas aún que la insertada, compré un revólver, yendo a la Redacción de "Le Figaro", donde he cometido el hecho conocido."

La señora de Caillaux en la cárcel
París.—A las nueve de la noche la señora de Caillaux fué conducida a la cárcel de San Lázaro, donde quedó encerrada.

Caillaux dimitirá
París.—Se asegura que, a consecuencia de la agresión, el señor Caillaux presentará la dimisión de la cartera de Hacienda.

Notas catalanas
Barcelona, 17 (3'30)

La huelga de tranviarios
Las autoridades dan por terminada la huelga de tranviarios, pues sólo quedan unos ochenta huelguistas, por haber reanudado los demás el trabajo.

La huelga de carreteros.—Esquirla apaleado.—Disparos contra patrones
En la huelga de carreteros continúa en pie.

Ayer, un grupo de

Vapores Correos italianos
 con itinerario fijo para **Montevideo y Buenos Aires**
 Servicio rápido semanal combinado entre las compañías **Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce**
 Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

COCINA A LA ESPAÑOLA

Próximas salidas de Barcelona

Navigazione Generale Italiana	Principe Umberto	12 Marzo
Lloyd Italiano	Principessa Mafalda	19 Marzo
Navigazione Generale	Duca D'Aosta	26 Marzo
Id.	Re Vittorio	2 Abril
La Veloce	Duca di Gecova	9 Abril
Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	16 Abril
Id.	Duca Degli Abruzzi	23 Abril

Para más informes:
 Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y Rullán.—Plaza de la Libertad, 3.
 Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL
 Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc. por medio del **TRATAMIENTO DE L. RICHELET**



Antes de la curación • Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de nuestra periódico, el descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet farmacéutico-químico del Sedan (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de las llagas. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.

Ejemplos: herpes, impétigos, sarna, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos furunculosos, asoristas, sifosis de la barba, coquezones, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas varicosos de las piernas, enfermedades sifilíticas.

La curación es igualmente segura en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.

NUNCA HA HABIDO UN CASO FLETADO.

Este maravilloso tratamiento, según el sistema L. Richelet, es el punto donde se localiza el mal como en la fuente, que la raíz de la enfermedad purificada y regenerada.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

Pídase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor Sr. RICHELET, o al depositario general en España D. FRANCISCO LOYARTE, drogueria, calle San Mateo, 33, SAN SEBASTIÁN, y será remitido gratuitamente.

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, SEDAN (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Drogueria de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián.—De venta en Palma: Centro Farmacéutico, Harina 24.—De venta en Mahón: Sres. Valls y Pons, droguero.

Liga de Propietarios de fincas Urbanas
 Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
S. Llull (La Vileta)		1.º	Temple, 9	2 cuartos, cocina, agua y corral
Bala Roja	4	1.º	San Miguel, 18	4 salas, 4 dormitorios, agua y terrado
San Magin		1.º	San Miguel, 18-1.º	4 dms. huerto, jardín, molino dto. cudad.
Málaga (Can Capas)	16	bajo	Foro Balear, San Miguel, 18	dos cuartos, sala, agua y patio
Bala Roja	2	cochera	San Cristóbal, 4	muchas capacidad y agua

Véase relación general en el domicilio Social: San Miguel, 18-1.º

Se recomiendan los
Grandes Almacenes San José



Sastrería Mercería Camisería Lanería

Artículos negros para la temporada de Cuaresma
 GENEROS BLANCOS—BORDADOS

Todo lo que se requiere para equipos de novios
 Se liquida con GRAN BARATURA
Precio fijo

Depilatorio imperial del Dr. Padró
 Quita el pelo o vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia e inocencia es preferido.—30 AÑOS DE EXITO. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

Gabinete Röntgenológico
 Electricidad médica en todas sus formas
 Rayos X.—Diatermia.—Alta frecuencia Rayos ultra-violetas.—Baño hidro-eléctrico.—Ozono, etc. etc.

Curación en pocos días, de la Tos ferina, (coqueluche) Catarras Naso-laringeos y laringeos, Ozena (fétidez de la nariz).—Obesidad, perdiendo varios kilos por semana.—Depilación (no más vello). Artrismo, etc. etc.

Director propietario
D. F. Ribas Ripoll
 Vallorí, 23. Todos los días laborables a las 6 tarde
GRATIS A LOS POBRES

Laboratorio de Esterilización



Elaboración de toda clase de inyectables, a la mayor brevedad se sirve toda fórmula especial.

Pídanse Catálogos
 Farmacia de J. Sureda Literas.—Brossa, 9
 PALMA DE MALLORCA

Lejía Líquida Privilegiada
 Doce años de creciente éxito
MARCA Preciosa-Estrella-Conejo

Para el lavado, colado y saneamiento radical de la ropa blanca y de color de algodón y lana. AGUA FRIA sin legador, sin fuego y sin cuidado.

Propiedades de estas Botellas de Lejía Líquida

- 1.ª Está exenta de materias corrosivas y cáusticas.
- 2.ª Es higiénica y desinfectante.
- 3.ª Destruye los gérmenes de las enfermedades contagiosas, como peste bubónica, tifus, etc.
- 4.ª Suaviza las manos al ser empleada.
- 5.ª Es muy superior a las lejías de ceniza tan empleadas antes.
- 6.ª Se emplea con agua fría.

DE VENTA EN DROGUERÍAS Y ULTRAMARINOS

De Sucesores de Boscana, Plaza de Cort. (en botellas)
 D. Juan Clar, calle de sombrereros.
 D. Alejo Corbella, P. Antonio Maura. (al detall)
 Centro Farmacéutico, Harina.
 Y principales.

Libros de ocasión
 Calle del Santo Espiritu, 20.
 De 6 a 7 tarde

Diurno
 Completamente nuevo
Librería de QUASP
 Morey, 6

Sellos de goma y de Metal
 Se confeccionan a precios económicos, de toda clase de modelos y dibujos, propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, Carniceros, Pintores, Ebanistas, Marmolistas, Veterinarios, Asociaciones religiosas, etc. etc., como también.

Rótulos de esmalte Imprentillas
 Sellos para embalajes Fiestones
 Etiquetas de relieve
 Fichas de metal Medallas-Distintivos
 Cajas rotuladoras
 Papel con membretes en relieve especialidad en SELLOS BICOLOR
 Sellos para lacre y todos cuantos artículos se deseen del ramo.
 Plaza Santa Eulalia, 10

Línea Pinillos para Montevideo y Buenos Aires

Próximas salidas del puerto de Barcelona

Infanta Isabel,	12 Marzo	Cádiz	16 Abril
Valbenera,	31 Marzo	Barcelona	1.º Mayo

Línea de las Antillas
 Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Guantánamo y Manzanillo saldrá de este puerto el día 21 de Marzo el vapor

Miguel M. Pinillos
 Admite carga y pasajeros
 NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 18 y 20
 Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía
SEÑORES PLANAS, PIZÁ y C.ª S. en C.
 San Miguel 28-Palma

Tip. «LA ESPERANZA» Lonjeta, 11—PALMA DE MALLORCA

¡SEÑORAS! Reapertura de LA CASITA BLANCA. Solo para liquidar todas sus existencias.—Confección fina desde recién nacido.—Géneros blancos de hilo y de algodón.—Camisería de Señora y de Caballero. Estores, Paraguas, Mantelería hilo, Tapetes bordados, etc., etc.

Puntillas, Bordados y Randas hilo de desde 0'50 Ptas. pieza de 5 mis.

Sólo por unos días
Pas d'en Quint y Calle de Juliá

LLOYD SABAUDO
 El día de 29 Marzo saldrá de Barcelona, directo para **Buenos Aires**

El nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

TOMASO DI SAVOIA
 Realizando la travesía en QUINCE DIAS
 Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.
 Jardín de invierno—Telégrafo Marconi.
 Segunda clase económica a PRECIOS REDUCIDOS

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas
Cocina Española

El día de Abril saldrá para igual destino, el vapor
 para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.º

Para Pianos
 Todas las señoras saben que trabajo y cuidados da generalmente el mantener el lustre de un piano. Ellas se excitan, con razón, cuando se trata de pasar uno de los muchos barnices para muebles y otros quitamanchas que se encuentran en plaza, algunos de los cuales son simplemente desastrosos. Se sabe el disgusto que causa el ver ese deslustre sucio, apagado y esa descoloración azulada que aparece frecuentemente en un piano u otros muebles bien lustrados. Muchas veces esta tinta azulada sucia es tan pronunciado que se tiene que mandar el piano o el mueble a un lustrador para hacerlo lustrar de nuevo, con el gasto correspondiente. Ahora todo esto ya no es necesario porque un poquito de LIQUID VENEER sobre un trapito hará desaparecer esta descoloración instantáneamente y dará nuevo vigor al lustre primitivo, haciéndolo más brillante que antes. No titubea en usar el LIQUID VENEER en su piano. De venta. Taller bicicletas de J. Nollá, y Plaza Santa Eulalia n.º 10.

Centro de Anuncios
 de **Miguel Serra y Bennasar**
 Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encaje de impresos, etc., etc. en los periódicos

Diario de Palma **La Última Hora**
Correo de Mallorca
 y Revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos